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MARUJA DIAZ
LA ESTRELLA ESPAÑOLA MAS IMPORTANTE DEL FESTIVAL

Ya era hora de que algún nombre español, auténticamente importante,
sonría en el IX Festival. Estamos de enhorabuena. Marujita Díaz,
primerísima estrella del cine nacional, llegó hoy a San Sebastián.
A ella no le importó suspender el rodaje de su producción “Las piernas
de mi abuelita” para estar entre nosotros. Se lo agradecemos. Maruja
Díaz es y será, como lo demostró últimamente con “...y después del

cuplé”, “La corista”, “Pelusa”, “La cumparsita”, la primera estrella

del firmamento cinematográfico español.

Festiva!
Año V 16 de Julio de 1961

ACTORES
Se va a proyector en nuestro

Festival una película que Ho-

llywood dedica a los actores

que le hicieron famoso.

El mundo del cine tiene esa

aureola brillante y sugestiva,
por el mito que viven sus acto-

res y por las maneras con que,
hasta ahora al menos, han vivi-

do ese mito. El actor de cine
ha encarnado no sólo, en la pan-
talla, unos personajes de ficción,
cuyas virtudes y éxitos admira-
ban como un ideal las gentes,
sino que esa mágica atracción

sobre el público continuaba tam-
bién en la vida real, brillante

y feliz, tal cual en realidad era,
o según los agentes de publici-
dad la querían mostrar frívola-
mente al mundo.

Durante muchos años el actos
ha sido —y sigue siendo— la
base de la popularidad de una

película.

El cine debe mucho al sacri-

ficio y esfuerzo de sus artistas,
los cuales, en muchos sentidos,
siguen una disciplina similar

—pero, según una orden de va-

lores, diferente— a la de los

triunfadores del deporte, admi-
rados en el momento de la vic-
toria y olvidados en el esfuerzo
ae cada día.

Es el mito del actor.

Pero es cuando todos se ol-

vidan de él, cuando, tal vez, se

puede medir el valor verdadero

como persona y como artista

profesional de un intérprete.

La formación del público
evoluciona y, cuando más com-

pleta es, menos acepta el mito

y más admira y estudia el arte
verdadero de los que hacen el
cine. Es el momento de los

artistas formados, inteligentes,
capaces. Y a la vez resignados,
o felices, por vivir el mito del
estréllalo y vivirlo con éxito.

Cada vez más, es el director
quien asume el papel de “

ve-

dette" ; y cada vez más, el di-

rector necesita de mayor número
de estrellas de valor real para
que los personajes de sus pe-
lículas sean personajes vivien-

tes, no maniquíes bien mode-

laos.

Homenaje a los actores que
hicieron a Hollywood, y a todos

los que —“me avisas cuando
vas a disparar, para que son-

ría"— han hecho que el cine

llegue al público y siga hacia

adelante.

Desde Festival, nuestro

aplauuso en serio a los artistas

que están entre nosotros y a

los de todos los platos del
mundo.

Hoy la Misa del Cine en la Iglesia
de Santa María

GRAN NOVILLADA PICADA

"I Mongoli" y "101 Dalmatians" en el Palacio del Festival

La Oficina Católica Interna-

cional del Cine y el Festival In-

ternacional de San Sebastián in-

vitan a asistir a la “Misa del

Cine”, que se celebrará en la

iglesia matriz de Santa María,

hoy, a la una del mediodía.

Durante la celebración de la

Santa Misa, el Orfeón Donos-

tiarra, bajo la dirección del

maestro Gorostidi, interpretará
el “Ave María”. “O Magnum

Mtsterium” y el “Sanctus”, de

Victoria, y el “Aleluya”, de

Haendel.

A las cinco y media de la tar-

de, en la Nueva Plaza de Toros

de San Sebastián se lidiarán seis

hermosos novillos - toros de la

ganadería de los señores Villa-

godio Hermanos, actuando los

matadores José Osuna, Ortegui-
ta y Chacarte.

En el Palacio del Festival, a

media tarde, se proyectará la pe-

lícula italiana “I Mongoli” y pol-

la noche “ioi Dalmatians”, una

película de dibujos animados

producida por Walt Disney.



Mor a río

11 H 30— En el KURSAAL, «EL GRAN MUNDO DE

GEORGES MELIES»

13 H 00 — En la iglesia de SANTA MARIA, «MISA DEL

CINE» en la que intervendrá el Orfeón Donostiarra.

15 H 00— En el VICTORIA EUGENIA, proyección de

películas realizadas por alumnos del Centro Experi-
mental de Cinematografía de Rqtna cuyos títulos son

los siguientes: «PRIMO SHORT», «ETUDE», «K»,
«REQUIEM», CHE FARAI QUESTA ESTATE» y «LA

BATTAGLIA».

16 H 00— En el KURSAAL, (Sección Retrospectiva) «EL

MUNDO DE GEORGES MELIES».

16 H 30— En el NOVELTY (Sección Infantil) «CHIMI-

CHIMITO» (Venezuela) «VIAJE EN GLOBO» (Francia)

17 H 30— En la PLAZA DE TOROS, novillada picada
con los matadores José Osuna, Orteguita y Chacarte

19 H 00— En el VICTORIA EUGENIA, Italia presenta
«I MONGOLI». Director Andre de Toth. Intérpretes:
JACK PALANCE y ANITA ECKBERG. En esta sesión

será presentada al público la protagonista ANITA

ECKBERG. En el NOVELTY (s'ección informativa)
«LA GRANDE OLIMPIADA» (Olimpiada de Roma,

1960). Director Romolo Marcelini.

19 H 15— En el REX AVENIDA, (Ciclo Japonés) «ARPA

BIRMANA»

19 H 30— En el KURSAaL, la película checoslovaca

«VSUDE ZIJI LIDE» Director: Jiri Hanibal y Stepan
Skalsky. Intérpretes: Jana Hlavacova e Ivan Palee.

22 H 00- En el VICTORIA EUGENIA «Picasso, Roman-

cero du picador», «Une Semaine de Bonte ou les Sept
Elements Capitaux» (Cortos) Estados Unidos presen-
tará «101 Dalmatians» Directores: Wolfang Reithcr-

man, Hamilton S. Luske y Clude Geronimi.

22 H 30— En el NOVELTY, La Grande Olimpiada

22 H 45 En el REX AVENIDA «Arpa Birmana» (Japo-
nesa)

23 H 00 En el Kursaal «I Mongoli».

BILLETES DE FERROCARRIL PAGADEROS EN PESETAS
PARA EUROPA.

BILLETES KILOMETRICOS.

RESERVA DE ASIENTOS EN LOS TRENES.

VIAJES TODO COMPRENDIDO.

VIAJES AL EXTRANJERO, PERSONALES Y EN GRUPO.

SAN SEBASTIAN: Miramar, 3 - Teléfono 13166

Agencias en la» principales ciudades de España
(Grupo A Título 5. B. O. 23-12-44)

Ademas de la reserva de plazas en los Coches-Camas y Coches-Comedores

WAGONS LITS//COOK
Organización Mundial de Viajes en sus 420 Agencias distribuidas en todo el mundo, el puede proporcionar:

Películas del día
ITALIA presenta

"II MONGOLI"

Una película dirigida por André de Toth

e interpretada por

JACK PALANCE Y ANITA ECKBERG

A las siete de la tarde y desde el escenario del

Palacio del Festival será presentada al público la

protagonista de este films ANUA ECKBERG

ESTADOS UNIDOS presenta

101 DALMANTIANS
Directores: WOLFANG REITREMAN, HAMILTON S. LUSKE

y CLYDE GERMINE
Prod.: WALT DISNEY PRODUCTIONS.

Guión: DOFIE SMITH.
Son.: ROBERTO O. COOK.
Música: GEORGE BRUNS.

TEC UNICOLOR
En su apartamento de soltero, en un barrio de Londres,

vive Roger en feliz soltería, ocupando su tiempo en componer
canciones y pasear por los parques. Su amingo Pongo, un

magnífico Dálmata, no comparte las aficiones de Roger, ya

que desea elegir compañera. Por suerte, aquella a quien él

sigue con Jos ojos desde hace mucho tiempo es la compañera
de una criatura humana, que se llama Anita. Pongo se las

arregla para un encuentro entre Roger y Anita, y surge el

flechazo, que termina en una doble boda: Roger y Anita a

la iglesia, y Pongo y Perdita a la caseta.

Cruella Devilíe, antigua compañera de clase de Anita, sien-

te especial predilección por los abrigos de piel de dálmata y

espera la primera camada de Perdita para conseguirlo, pero

Anita no se los da. Entonces, con unos granulas a su cuenta,
ios roba. Todos los esfuerzos de la Policía son inútiles para

encontrar a. los raptados: Pongo y Perdita se dirigen a la
eran familia- de los nerros londinenses, y con sus ladridos

hacen aue llegue D noticia a los más apartados r’ncones. La

noticia llega a oídos del Coronel, un gran nerro neludo. v

terminan por descubrir la guarida de los rentados, con varias
docenas más, que son 99 en total. Transmitido por “telegrafía
canina”, llega a oídos de Pongo y Perdita, que se lanzan en

socorro de su descendencia. Llegan en el preciso momento en

que los cómplices de Cruella iban a matar a los cachorrillos;
la huida tiene éxito, pero como el camino hasta Londres es

largo y penoso, entre la nieve, al final1 Pongo y Perdita en-

contrarán muchos amigos que les ayudan, pudiendo salvar

su descendencia.

PASAJES EN BARCOS (TODAS LAS COMPAÑIAS)
BILLETES DE AVION (TODAS LAS COMPAÑIAS).
EXCURSIONES LOCALES.

RESERVA DE HABITACIONES EN HOTELES DE LA
EUROPA OCCIDENTAL Y AMERICA.

INFORMACION GRATUITA SOBRE PROYECTOS
DE VIAJE.

I R U N : Estación FF. CC.
-

Teléfono 62045



PRODUCCIONES CINEMATOGRAFICAS

M. D.
S. L.

Tienen el gusto de invitar a todos los asistentes al
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A LA PROYECCION DE SUS PELICULAS

Pelusa “

y "La Cnmparsila"
QUE TENDRAN LUGAR EN EL

CINE REX-AVENIDA

LOS DIAS 16 y 17 DE JULIO RESPECTIVAMENTE, A LAS 5 DE LA TARDE

Al habla con Juan Jesús Buhigas
Un productor español

En el corto espacio de un año,
un productor español, Juan Je-

sús Buhigas, lleva ya produci-
das dos películas que podríamos
considerar trascendentales para

el cine nuestro. Una de ellas es-

tá a punto de estrenarse aquí.

Es “Alerta en el cielo”. La otra

es el motivo principal de su vi-

sita, ya que será San Sebastián

el lugar elegido para rodar es-

tas secuencias últimas de “Ca-

riño mío”, que tal es el título

del film.

—¿Cuántos días estará entre
nosotros?

—No muchos. En cierto modo

depende del tiempo, porque he

de rodar en la playa de la Con-

cha unas escenas de exteriores

con Vicente Parra.

—¿Qué representa “Cariño

mío” en su carrera de produc-
tor?

—“Cariño mío” es un empe-

ño, un esfuerzo grande en lo

que a la cuestión económica se

refiere. El tema requería un

so ou onb soipotu op onSoqdsop
frecuente en nuestro cine. Todo

se ha hecho como debía hacer-

se. La figuración, por ejemplo,
del film ha ido vestida por Mar-

bel. Esto es un detalle. Otro, el

desplazamiento del equipo es-

pañol y alemán en pleno a Ale-

mania, donde acabamos de re-

gresar hace una semana. Aho-

ra, de aquí tendremos que re-

correr media España, porque

queremos filmar el tráiler que

esrvirá para el lanzamiento.

—¿Qué es “Cariño mío”?

—Sencillamente una comedia,
una alta comedia. Hará reír,
sonreír y hasta pensar un poco

al público. El tema es agrada-
ble, los intérpretes son popula-
res y sobre Rafael Gil no nece-

sito decir nada, pues su presti-
gio le excluye de toda crítica

sobre su labor.

—¿Prepara usted algo en la

actualidad?

—En efecto. En septiembre
comenzaré otra película: “Tan

cerca y tan lejos”.
—¿Dramática, cómica...?

—Dramática. Me la va a di-

rigir Luis Saslavsky.
—¿lntérpretes?

—Seguro, Vicente Parra. Pe-

ro aún queda por decidir la es-

trella femenina, que habrá de
ser internacional.

—¿Se filmará en Madrid?

—Si, todos los interiores se

rodarán allí. Pero los exteriores

se harán en París.

—¿Color?

—Sí, sí, en color. Estoy muy
ilusionado con esta película.

Buhigas se levanta, mira al
cielo oteando este horizonte, es-

te sol donostiarra que hoy le

jugó la mala pasada de no que-

rer asomarse. Pero como él di-
ce: “No hay mal que por bien

no venga. Hacía tiempo que no

pasaba unos días de descanso,

y nada mejor que San Sebas-
tián para ello.”

I. de M.-I.



AVI ACO

13 SERVICIOS SEMANALES

MADRID - SAN SEBASTIAN - MADRID

Lunes, miércoles y viernes dos servicios

SAN SEBASTIAN: salidas 14,05 y 18,25

MADRID: salidas 11,35 y 16,25

Martes, jueves y sábados dos servicios

SAN SEBASTIAN: salidas 11,05 y 14,05

MADRID: salidas 09,00 y 11,35

Domingos

SAN SEBASTIAN: salida 11,35 - MADRID: salida 14,05

Durante catorce horas esperamos a Billie Withelaw para hacerle una interviú

A los once años apareció por primera vez en los programas infantiles de la B. B. C.

Durante catorce horas, asi,
como ustedes lo leen (CATOR-
CE), estuvimos esperando a que

llegara, procedente de Londres,
la estella ingtesa Billie White-
law. ¡Y Billie, la Billie de nues-

tro corazón... no aparecía por
ninguna parte! Tanto es así,
que estuve tentada de lanzar,
a través de las ondas de la ra-

dio “La Voz de Guipúzcoa, el
siguiente anuncio: “Se ruega a

cuantas personas puedan dar-
nos razón del paradero de la
actriz inglesa Billie Whitelaw,
lo comuniquen urgentemente
al director de la revista FES-

TIVAS.”

Y, por fin, logré encontrar a

la estrella. ¿Donde? En la fies-
ta que la delegación alemana

ofreció, después de la proyec-
ción de “El picaro y el buen

Dios”, en el Real Club Náutico.
—¿Qué le ha pasado para lle-

gar tan tarde?
—¡En mi vida he tenido más

miedo!
—¿Y e50...?

—Salí de mi casa londinense
a las seis de la mañana de hoy,

miércoles; subí al avión; el des-

pegue fué normal; pero, una

vez en las alturas, se desenca-
denó un temporal como el que
hace ahora en San Sebastián,
y creí había llegado mi última
hora. El avión parecía una plu-
ma arrastrada por el viento.

¡Casi, casi, creí que en lugar
de aterrizar en el aeropuerto
de Parma, lo haríamos en el

cielo!
—Ya ha pasado todo y pode-

mos hablar con tranquilidad.
¿Qué puede decirme de su ca-

rrera artística?

—Le daré datos para que
pueda escribir mi ficha perso-
nal y artística.

—Tomo nota sin perder una

coma.

—Nací el 6 de junio de 1932
en Coventry. Mi cabello es cla-

ro; mis ojos, verdes. Me edu-
qué en el Thorton Grammar

School y en el City High
School, de Bradford (York-
shire).

—¿Casada?
—Sí, casada con el actor Pe-

ter Vaughan, y nuestra residen-

cía se encuentra en Datchet, al

norte de Windsor.
—¿Aficiones?
—Natación, equitación y el

cuidado de la casa.

—¿Su entrada en el arte?_
—Cuando tenía once años

aparecí por vez primera en los

programas infantiles de la

B. B. C. Cuando fui mayoralía,
debuté en la Televisión.

—¿En qué año?
—En 1952. He hecho teatro,

concretamente con Sir Alee

Guinness, en el “Hotel Para-

diso”, y mi primera película se

titulo “The Fake”.
—Billie es un nombre un po-

co peculiar. ¿No corresponde
más bien a un muchacho?

—Es que mi nombrecito tiene

una historia curiosa. Cuando

nací, mi madre tenía la ilusión

de llamarme Diana, y cuando

me inscribieron en el Registro
Civil, me pusieron Billie. Un
error.

—¿A qué fué debido?
—Sin duda, a que la persona

que puso el nombre en la ho-

iita iba un tanto “alwegrilla”,

y... ¡eso fué todo! Pero la ase-

guro que me ha dado mucha

guerra el llamarme Billie; so-

bre todo, cuando era estu-

diante.
—¿Le gastaban muchas bro-

mas?

—¡A montones! Ahora, para

el cine, resulta original el nom-

brecito. ¡En la vide ocurre cada

cosa curiosa, que para qué le

voy a contar!
—¿Qué le atrae más: el cine,

el teatro o la televisión?
—Mi fuerte, digámoslo así, es

la televisión; pero en el cine...

¡se han empeñado en que sé

actuar y... aquí estoy!
—Pero... ¿a usted le gusta o

no le gusta el cine?
—¡Sí, sí, sí, naturalmente!

—¿Hasta cuándo entre nos-

otros?

—Si el viento no me lleva

por ahí... hasta el domingo,
porque el lunes tengo que rein-

tegrarme nuevamente a los Es-
tudios Rank.

—¡No se la llevara el viento,
se lo aseguro!

MAYOR LIZARBE.

D. Antonio Guerrero director de mercurio films

Mercurio Films, la firma dis-

tribuidora madrileña, que ex-

tiende a toda España su cons-

tante actividad y que ha hecho
popular y exacto lo de ser “la

firma de los éxitos inolvidables”
esta presente en San Sebastián.

Y en estas páginas, donde va-

mos a recoger las impresiones
que sobre el Festival o los ne-

gocios cinematográficos nos va

a dar el director, don Antonio

Guerrero.

—¿A qué se debe su presen-

cia aquí?

—He venido al Festival para

asistir a la proyección de “Very
important person” y acompa-
ñar al delegado de la Organi-
zación Rank, señor Alexander.

—¿Van a distribuir la pe-

lícula?
—Sí.

—¿Supone esto un acuerdo o

una mayor relación con la im-

portante entidad británica?

—Siempre hemos tenido con-

tactos con Rank. Pero ahora se

han estrechado las relaciones.
Y Mercurio va a dedicar prefe-
rente atención al cine inglés,
en especial a las películas de

la Organización Rank.

—¿Puede adelantar alguna
de las películas ya adquiridas?

—Este año, precisamente, va-

mos a presentar la que creo

mejor película británica del ano

e incluso de muchos años: “The

Singer nad not the Song”, in-

terpretada por Dirk Bogarde,
John Mills y Myléne Demon-

geot.

—¿Y de otras procedencias?

—Tenemos cuatro norteame-
ricanas de la Paramount. Una
es “Career”, con Dean Martin,
Shir'.ey Mac Laine, Anthony
Frarciosa y Carolyn Jones. Y

otra “I he mahcket”, con An-

thony Perkins y Shirley Mac

Laine.

—¿Europeas no? Aparte las

británicas...

—Si. Una alemana de Heinz

Rühmann. “La oveja negra”,
que se proyectó en la Semana

de Cine Alemán de Madrid. Ya

sabe, una historia del P. Brown,
el personaje ideado por Ches-

terton.

—¿Qué me dice del Festival?

—Que lo he encontrado muy

organizado. Tan agradable co-

mo siempre.

—¿Cué hay de “Festival”, la
realización de César Ardavin?

—Que la hemos presentado
en San Sebastián, en el Cine
Novedades, con gran éxito.

—'¿Cómo ve la distribución?

¿En buen momento?

—Se nota la competencia de

la televisión.

—¿Y de los nuevos horarios?

—Que los horarios de espec-
táculos deberían acoplarse a los
laborales. Ser una consecuen-

cia del horario laboral. Y dejar
¡a iniciativa a los empresarios,
pues ellos tratarán de adaptarse
a ello. Además, en todas las re-

í iones no es lo mismo.

Y aquí termina la charla con

don Antonio Herrero.

P. R.



LOS

101 DALMATAS
DE

W ALT DIS MEY

ESTARAN ENCANTADOS DE

DIVERTIRSE CON USTEDES

ESTA NOCHE EN EL

PALACIO DEL FESTIVAL
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DE SAN SEBASTIAN

Argentina a través de su Delegación hablan sobre "HIJO DE HOMBRE" que
representó a la nación hermana en Sen Sebastián

CINCO PREGUNTAS A LU-

CAS DEMARE, realizador

—¿Donde nació y cómo co-

menzó en el cine?
—Nací en Buenos Aires en el

mes de julio. Trabajé en Espa-
ña catorce años como pizarrero
y volví a regresar a mi patria
en 1937. Llevo desde entonces
22 años dirigiendo películas, has

ta un total de 35.

—¿Cuál de ellas le pareció
mejor?

—No sé si mejor. Pero a mi

me “llenó” más este “Hijo de
hombre”, gracias a cuya selec-
ción oficial para concurrir al

Festival me encuentro hoy con

ustedes.
—¿Obtuvo algún premio “Hi-

jo de hombre” en Buenos Aires?
—Sí, obtuvo el primer premio

de Cinematografía de mi país
y el de la mejor dirección. Por

eso la taengo especial cariño.
Además, era un tema muy di-
fícil desde el punto de vista del
realizador, porque tenía, ade-
más, el peligro de caer en lo
melodramático.

—¿Qué opinión formó, des-
pués de trabajar con él, sobre
Paco Rabal?

—lnmejorable. Siempre pen-
sé en él como intérprete de mi

película para darle un carácter
internacional.

Espero que podré repetir en

breve con Paco en el reparto
de una película mía que yo de-
searía hacer en coproducción
nuevamente con ustedes.

—¿Cuál es su mayor ilusión
en estos momentos?

—Hombre, eso ni se pregunta,
i Obtener un premio, aunque
fuese pequeñito, en San Se-
bastián!

CINCO PREGUNTAS A OLGA
ZUBARRY, actriz

—Cómo prefiere que se re-

fieran a usted, ¿como a una es-

trella o como una actriz?
—Lo ideal sería que dijesen

que soy una estrella que ade-
más actúa, pero de tener que

elegir, desde luego preferiría
que antepusiesen el vocablo ac-

triz al de estrella.
—¿Qué le pareció cuando le

dijeron que su película venía a

San Sebastián?

—lmagínese. La locura. Es mi
cuarto viaje a España y el más
importante de todos.

—Si la escogiese algún pro-
ductor español para hacer una

película en nuestros estudios,
¿qué tema le rustaría o qué
personaje de la literatura nues-

tra?

—Uno que ya hizo inmejora-
blemente otra actriz española,
la Juana de Castilla de “Locura
de amor”. Pero como eso sería

improbable, tampoco me disgus-
taría la María nela de Pérez

GaIdos.
—¿Qué le impresionó más de

San Sebastián, prescindiendo
del Festival?

•—EI mar maravilloso, brusco,
salvaje y al mismo tiempo sua-

ve de esta costa.
—Defíname con una sola, pa-

labra su panel de Salui en “Hijo
de hombre”.

—A ver, espérese un poco

Que piense. Nunca se me habría
ocurrido. Ya está: SINCERO.

CINCO PREGUNTAS A EN-
RIQUE T. SUSINI, presidente

de la Delegación

—¿Cuál considera su labor
más importante dentro del cine

argentino?
—La fundación de la marca

Lumiton. De ella salieron Jas
primeras películas que Argenti-
na envió a España tras la gue-
rra civil. “Jettattore”, “La ru-

bia del camino’’, “Tres anclados

en París”...
—De todas, ¿cuál figura como

su preferida?
—Una que no le nombré: “La

chismosa”.
—¿Por qué?
—Yo dirigí “La chismosa”,

con Lola Membrives de estrella

en una de sus escasísimas ac-

tuaciones para la pantalla. Es-
t" film me lo premiaron en Ve-

necia en el año 38 con una copa
de plata y se estrenó en Madrid
en cuatro locales simultánea-
mente.

—¿Qué otra labor suya ha

desarrollado a lo largo de su ex-

tensa carrera?

—He sido director del Teatro

Colón y subdirector del Odeón,
de Buenos Aires. He realizado

en Cinecitta un film con Vitto-
rio de Sica: “Finisce sempre

cosí”, estuve a punto de hacer

otro con Imperio Argentina que

la guerra hizo fracasar. Soy
asesor de los Ditsribuidores del
Instituto de Cine Nacional, fui

corresponsal en España en el 36
para “La Nación”, de Buenos

Aires”, y en la actualidad co-

laboro activamente en la TV.

argentina. Que es allí, como

aquí, el único peligro que ame-

naza a la cinematografía.
—¿Qué opina del cambio su-

frido por España en los veinte
años que estuvo ausente de ella?

—Que aquí se habla mucho
del milagro alemán, y yo opino
oue el verdadero milagro de
Europa es el español.

B. C.
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PROGRAMA DE LA T.V.E.
Que todos los lunes del año sale al Espacio

de 15,30 a 15,45

Están en el Festival, para recoger los más

señalados acontecimientos que tendrán lugar a lo

largo de este Certamen

Dirección: IGNACIO DE MONTES - JOVELLAR

Hotel María Cristina

APUNTES EN VERSION ORIGINAL
Lo dicho. Cuando el Festival

toca a su fin, los nervios y lo

que no son nervios hacen acu-

mular sobre uno más trabajo
que en los siete días anteriores

juntos. Es un fenómeno que no

consigo explicarme, pero suce-

de cada año. Como todo esto es

común a toda la Prensa en ge-

neral, el próximo año esa estu-

penda labor de colegas donos-

tiarras como Mayor Lizarbe,
Miguel Vldaurre, etc., debería

ser recompensada de alguna
forma. Ignoro cómo consiguen
sacar tiempo para: asistir a las

proyecciones, cocktails, hacer

ocho a diez interviús en la jor-
nada y además pasarlo tan bien

como sus rostros satisfechos y
nada cansados demuestran cada

día. Uno trabaja lo que puede,

pero al salir de San Sebastián

siempre en las tecals se suele

quedar (metafóricamente ha-

blando, claro) algún kilo que

otro.

El día francés transcurrió

normalmente. Para la gala noc-

turna llegaron del mismísimo

París Jean Serváis, que ya con

motivo de “Austerlitz” estuvo

presente el pasado Festival.

Serváis es ese actor que podía

y daba lecciones de interpreta-
ción a todos los que intervenían

junto a él en aquel popularísi-
mo “Rififi”. Danielle Godet ya

estuvo aquí y en Madrid filman-

do algún título que siento no

poder recordar en estos momen-

tos. Danielle es rubia, guapa y,

sobre todo, muy francesa, muy

femenina. Dany Saval es la úl-

tima “starlette” robada por los

americanos a Francia. Walt

Disney, autor del rapto en este

caso, la tiene contratada por

dos o tres años, y Elga Ander-

sen, aunque danesa, según creo,
de origen, está firmemente co-

locada en el cine galo. De ella

verían ustedes no hace mucho

esos “Bandeirantes” de Marcel

Camus, por citar su película
más difundida aquí. Todos es-

tos, con Jean Dewever, realiza-

dor de “Les honneurs de la gue-

rre”, y Jacqueline Pkssis, fue-

ron los héroes de la jornada.
Vicente Parra, Juan Jesús

Buhigas, el matrimonio Vizcaí-

no Casas y el que suscribe ini-

ciamos anoche, poco antes de la

proyección, nuestro particular
concurso de Charadas cinema-

tográficas. La cosa es sencilla.

Se formulan preguntas sobre un

actor, actriz, película o tema ci-

nematográfico, procurando se-

ñalar un período de tiempo de-

terminado. El campeonato en lo

referente a cine español lo os-

tenta hasta ahora Vizcaíno Ca-

sas. El de cine extranjero pe-

ríodo 1945 a 60, Vicente Pana.

Pero ya hay socios que desean

ser admitidos en el clan. A lo

mejor, el de Slnatra, Peter Law-

ford, Janet Leigh, etc., debió

comenzar por una cosa pareci-
da, y fíjense hasta dónde llega
en la actualidad su influencia.

Como si el Destino nos hubiese

escuchado, esta tarde pasan en

el Victoria Eugenia una cinta

narrada por Gene Kelly que

comprende escenas de películas
y rostros del cine yanqui en los

últimos treinta, o más, años.

Cuando entrego estas líneas

todavía no hicieron su primera

Por JORGE FIESTAS

aparición Ruth Román, Paloma

Valdés ni Angel Aranda, que
deben venir tcdos de Madrid

por carretera. En cambio, está

Leo Anchóriz, que ya verán qué

empujón le dará “Milagro a los

cobardes” a su carrera de actor

en un papel más bien odioso

que Anchóriz (nombre verda-

dero: Leopoldo) matiza la mar

de bien.

Martin Abizanda, otro colega

que no ha parado un momen-

to, llevando a cuestas una cinta

magnetofónica que pesa lo su-

yo para recoger las voces de

todo el Festival, ha sido como

redactor jefe de “C-7”, el pri-
mero que ha llevado en la por-

tada de su Revista la efigie de

Dolores del Río en San Sebas-

tián. El encuentro de ella y Vi-

cente Parra tuvo lugar ayer a

media tarde en los pasillos del

“Cristim ”. Vi. eme estaba, co-

mo rabioso aficionado que es,

emocionadillo. Dolores, con los

cabellos recogidos y gafas oscu-

ras, guapísima.
La casa González Byass tiene

un “stand” en el Festival y re-

gala, además de los botellines de
sus productos, unos libritos con

reproducciones de carteles de to-

ros muy bien documentados.

Rafael García Serrano los con-

serva para añadir a su colec-

ción “auténtica” de ellos. Ra-

fael es un guionista con presti-
gio e ingenio, conceptos ambos,

que no siempre van unidos.

Aquí está como director de “Pri-

mer Plano”, una Revista buena

de por sí que ahora, con su sa-

bio encauza miento, va a mejor
en cada número.

CUATRO ASES

José Suárez, Peter Damon, Angel del Pozo, rodean a Brigit Bergen
y con una bonita muchacha de San Sebastián nos ofrecen una alegre

“pose” de franca camaradería.
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Mr. Hochstetter, representante de la M. P. A. habla del Festival de

San Sebastián y de la industria Cinematográfica

"Económicamente, la exhibición es lo más imp ortante"

En el Hotel María Cristina
de San Sebastián tenemos oca-

sión de charlar con misten Leo
Hochstetter, delegado para el

Area Mediterránea de la Mo-

tion Picture Assotiation (MPA).
Está presente nuestro buen

amigo Gregorio Marañen Mo-

ya. Entre los tres se establece
ese interesante cambio de im-
presiones sobre el Festival, so-

bre la actualidad cinematográ-
fica e incluso sobre los proble-
mas que competen a la indus-
tria del Cine. Y queremos,
precisamente, recabar de una

personalidad tan competente
como mis t e r Hochstetter su

opinión sobre esos diversos as-

pectos de la cuestión.
—¿Su impresión de este Cer-

tamen de San Sebastián?
—Es la primera vez que asis-

to a él. Pero, aparte la impre-
sión que le daré más adelante,
tengo que decir que San Se-

mientas y los gustos de todo el

mundo.
—¿Protegen al' cine en Nor-

teamérica?
—Nuestra industria cinema-

tográfica es la única que no

cuenta con subsidios o protec-
ción gubernamental. Me parece

a mí que este tipo de protec-
cionismo ayuda únicamente a

los incompetentes.
—¿¡Hay libertad de entrada

de fiims extranjeros en su país?
—Existe un buen mercado

para las películas de fuera, y
deseo hacer constar que no

existen obstáculos de ninguna
clase para su entrada. Incluso
nosotros mismos las ayudamos
para que vengan a nuestro
país.

—¿Conoce al señor Suevos,
nuevo director general de Ci-
nematografía?

—He tenido el placer y el

honor de mantener con él una

máticas, sino también por las
facilidades que encontramos en

las autoirdades españolas. Por

eso no enriendo que ese espí-
ritu de cooperación no se dé

en relación a la distribución
de películas.

—¿Está satisfecho con las

normas de oís haremos?
—No. Porque en el mundo

de los negocios no existen los
puntos. Ni en ninguna indus-
tria.

—¿Qué sector de la cinema-
tografía estima más impor-
tante?

—Todos lo son, aunque, des-
de el punto de vista económico,
io sea más el de la exhibición.

—¿Por qué?
—Porque las inversiones de

capital son muchísimo mayores

que en la producción y distri-

bución. En España, por ejem-
plo, la exhibición proporciona
trabajo a unas sesenta mil per-
sonas o familias, como usted
quiera. Y los ingresos que per-
cibe el Estado por este concepto
de exhibición superan en mu-

cho a los de cualquier otro
secctor cinematográfico.

La entrevista toca a su fin.
Mismr Hochstetter, además del

cargo actual, ha representado
a su país en el Japón y recien-
temente en Alemania, estando
destinado ahora en Roma, como

jefe de la circunscripción me-

diterránea (Portugal, España,
Italia, Grecia, Turquía y Egip-
to), países en los que la MPA

representa los intereses de to-
das las grandes compañías de
Estados Unidos: Metro Gold-
wyn Mayer, Paramount, War-

ner, United Artists, Fox, Uni-
versal, Columbia y Walt Dis-
ney. Es un experto, por lo

tanto, en tales cuestiones.
Y se termina con las siguien-

tes palabras de nuestro inter-

locutor:
—No puedo dejar pasar esta

oportunidad sin expresar la
impresión agradable que me

ha producido San Sebastián,
sus gentes, su ambiente, y agra-
decer públicamente las atencio-
nes y facilidades del Goberna-
dor Civil, del Alcalde y del Di-
rector del Festival, don Fran-
cisco Ferrer, y de todos.

Ignacio de Montes-
Jovellar.

bastían es uno de los cuatro
Festivales internacionales más
importantes, y por esta circuns-
tancia la MPA asiste a esta
manifestación.

—¿Qué opina de los demás
(Cannes, Venecia, Berlín)?

—No puedo establecer com-

paraciones, pero creo que cada
uno de ellos cumple específica-
mente su misión.

—¿Hay crisis en los Festi-

vales?
—No existe crisis en ningún

aspecto, pues los Festivales tie-
nen sus aportaciones impor-
tantes y a ellos concurren re-

presentantes de la industria
mundial del Cine, con sus di-

versas funciones.
—¿Cuál es la situación del

acuerdo entre el Gobierno es-

pañol y la MPA?

—Nuestras re 1 ac iones con

España son cordiales. Estos días
en el Festival son muy gratos
e interesantes. La industria del
Cine es internacional. En Ho-
llywood tenemos a gentes de
todas las partes del mundo y,
en consecuencia, contamos con

los medios para hacer pelícu-
las de acuerdo con los sentí-

entrevista muy cordial. Y, si
realmente pudiera considerar a

una persona con el conocimien-
to derivado de una sola entre-

vista, yo diría que es un “ver-

dadero español con una visión
internacional”.

—¿Es optimista o pesimista
en relación con los nuevos

acuerdos cinematográficos?
—Ni una cosa ni otra. Sim-

plemente, tengo esperanzas.
—Analicemos algunos deta-

lles...
—Las películas autorizadas

con 88. No soló lo considero
discriminatorio e irrazonable,
pues nosotros tenemos que pa-
ear tres más que cualquier país.
Me gustaría, además, indicar
que estas películas que se traen
a España no son distribuidas
por nosotros; lo cual es contra-

rio a la práctica comercial que

se sigue e ntodo el mundo.

—España es centro de atrac-
ción de ustedes. ¿Por qué?

—Es uno de los países favo-
ritos del Cine americano, no

soalmente para producciones y
coproducciones y por razón
exclusiva de sus admirables
condiciones geográficas y cli-



N otic ia
ELGA ANDERSEN

Una estrella excepcional: El-

ga Andersen. No hace mucho

todavía, apenas unas semanas,

que en todas las pantallas es-

pañolas, en las de San Sebas-

tián igualmente, veíamos a esta

actriz, encantadora de pies a

cabeza, en la famosa película
de Camus “Los bandeirantes”.

Elga nos atrajo desde los pri-
meros fotogramas en los que

apareció en la pantalla. Obser-

vamos en Elga Andersen un al-

go extraordinario, una vitali-

dad, un temperamento y una

valía artística poco corrientes.

Enfrentarse ante las cámaras

cinematográficas no es tarea

fácil, y Elga Andersen, gracio-

sa, picaresca y en todo instan-

te extraordinaria, captó por en-

tero nuestra atención y nues-

tra admiración.

Y Elga Andersen se encuen-

tra en San Sebastián y es una

de las invitadas de honor en el

IX Festival Internacional del

Cine. Apenas llegó la actriz, que

los fotógrafos, el “No-Do” la

Televisión y una nube de perio-
distas prácticamente la asalta-

ron. Elga, siempre amabte, ex-

quisita, posó para los reporte-

ros gráficos y contestó a cuan-

tas preguntas se le formularon,

que fueron muchas.

El Festival del Cine de San

Sebastián rinde pleitesía a Elga
Andersen, nuestro aplauso y

nuestra admiración.

...Y en el Festival Internacional del

Cine de San Sebastián, no podía faltar

la nota colorista de pretéritas costum-

bres españolas: la florista, que ofrece

claveles a las damas y caballeros que

acuden al Victoria Eugenia.

...Y por la calle viene y va... la

encantadora florista de la capital de

Guipúzcoa diciendo: “Cómpreme usted

un clavelito...”.

CONFERENCIA DE PRENSA

Anteayer se celebró en los sa-

lones del María Cristina la con-

ferencia de Prensa de la Dele-

gación inglesa, que fué presidi-

da por el director Ken Annakin.

En la foto aparece en unión de

su señora, de Ralph Alexander,

delegado en España de la Or-

ganización Art h u r Rank, y

Mr. Geoffrey Heal. Hoy, domin-

go, Mr. Ken Annakin regresa-

rá a Londres.



"PASAJES TRES"
Javier Aguirre intenta un nuevo camino para el cortometraje

Javier Aguirre fué el pasado
año subdirector de FESTIVAL.

Presentó entonces “Tiempo dos”

un documental de factura e idea

original en le que se contrapo-
nía la imagen gris de un pue-
blecito de la costa durante el

invierno y la animación del so-

nido de voces, música y ruidos

del verano durante todo el cor-

tometraje. El documental obtu-

vo varios votos de los jurados
hispanoamericano e internacio-

nal y ha sido solicitado por la

TV. de varios países.
A este Festival presenta un

nuevo documental dentro de ese

mismo estilo de intento de re-

novación y búsqueda de un

nuevo lenguaje cinematográ-
fico.

Para Aguirre, el documental

supone un gran intento artísti-

co y humano. Es un paso más

como montaje y como tema res-

pecto a su “Tiempo dos”.

—De “Tiempo dos” se decía

que era una idea muy buena

desarrollada muy extensamente.

—Yo creo que sólo había una

secuencia que me quedaba lar-

ga sólo en unos pocos metros;

pero, en general, al haber apun-

tes de tipo humano, creo que no

resultaba larga. Por lo pronto,
el público no se cansó mientras

se proyectaba. Berlanga, al opi-
nar sobre mi documental, Me

achacó que tal vez había corta-

do demasiado; también me dijo
que para él la realización era

superior a la idea.

EL CONTRASTE

ENTRE DOS

MANERAS DE SER

—¿Y ahora “Pasajes tres” có-

mo te ha quedado?
—En este cortometraje de casi

un cuarto de hora he intentado

describir el mundo de Pasajes
con un punto de vista y una

técnica propia del arte de hoy
Hoy se vive obsesionado por el

contraste entre dos tipos de vida

y de cultura; no hay gran dife-

rencia entre el desarrollo espi-
ritual del hombre desde el si-

glo XV y el de hoy, y, sin em-

bargo, en lo material, existe un

contraste absoluto; son las civi-

lizaciones y la geografía, la ma-

nera de ser. Este contraste ori-

gina el sentimiento de desfasa-

miento y absurdo de todos los

pensamientos actuales. En el ci-

ne, sin embargo, hasta “Hiro-

sima mon amour”, no se había

dado este rompimiento espiri-
tual y formal en las películas.
Resnais logra ese contraste en-

tre mundos y maneras de ser:

amor y guerra, violentamente

diferenciados; esto mismo se vio
en la película de la escuela che-

coeslovaca, de Jaramil Jires. El

montaje no se realiza como lo

han hecho hasta ahora los di-

rectores por similitud de imá-

genes, etc., sino por ruptura.

Ahora bien, en Resnais y Jires,
ese rompimiento es sólo en la

imagen. En “Pasajes tres” es

rompimiento de imagen y so-

nido.

EL FONDO

Y LA FORMA

—Tú estás preocupado con la

forma y no te preocupas dei

fondo, del contenido.

—Ni mucho menos. Ten en

cuenta que precisamente lo que

más me interesa es lo humano.

Yo creo que tiene que haber

una compenetración total en-

tre forma y fondo de tal ma-

nera que, puesto que es arte,

el fondo y la forma constituyen
una misma obra. Me he pre-

ocupado en estudiar la perso-

nalidad de Pasajes: hay un

Pasajes —San Juan— patriar-
cal, tranquilo, cerrado; y en-

frente, lo opuesto, lo moderno,
la mezcla de tipos, lo industrial,
lo mecanizado.

autor de “Pasajes tres”

DOS MANERAS
DE VIVIR

—'¿ Yor qué “tres”?

—Aparte de las razones geo-
gráficas (Pasajes San Juan, San

Pedro y Ancho), exitse otra ra-

zón: esos dos tipos de Pasajes
son opuestos, y, sin embargo,
de ellos dos surge como un ter-

cero, en que son iguales. Para

mí ese momento, en que en Pa-

sajes todo se humaniza y se ni-

vela, está en la fiesta, la Noche-

vieja de los pescadores, en la

que todos se identifican.

—¿Tu documental será bien

recibido en Pasajes?
—Yo les he prometido que se

estrenará en el Cine-Club de

Pasajes, naturalmente después
de la proyección en el Festival.

Yo creo que si les gustará.
Escribimos esta entrevista in-

mediatamente después de la

proyección para los periodistas
por la mañana. Entre los asis-

tentes, un sacerdote acreditado

per la Universidad Católica de

Rema: el P. Gallastegui: “Mi

madre es de Pasajes, y de ver-

dad que me ha emocionado;
creo que está bien recogido el

ambiente. Personalmente me ha

gustado mucho. Es interesante

este desmenuzamiento del tiem-

po, con un sentido metafísico ”

Creemos que el intento de

Aguirre es importante.

BORJA ALCALA.Un fotograma perteneciente al documental español “Pasajes tres”
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